

13. Juni 2023 | JJ e.V. - Suchthilfzentrum Wiesbaden

## Chilloutzone auf dem Wiesbadener Theatrium

Die Chilloutzone auf dem Wiesbadener Theatrium ist ein „safe space“ für Jugendliche und wurde auch in diesem Jahr wieder sehr gut angenommen.



Seit über 10 Jahren ist die **Chilloutzone** des Alkoholpräventionsprojektes „HaLT – Hart am Limit!“ ein stetig wachsender Bestandteil des Wilhelmstraßenfestes in Wiesbaden. In diesem Jahr zeichnete sich mit den hohen Besucher\*innenzahlen von **über 1000 Personen an 3 Tagen** ab, dass der lange Atem sich gelohnt hat: Viele Jugendliche kennen das Angebot aus den früheren Jahren und standen bereits während der Aufbauphase parat, um sich dann endlich auf neben dem See am Warmen Damm stimmungsvoll arrangierten Liegestühlen und Picknickdecken nieder zu lassen.

In die Chilloutzone haben nur **unter 18-Jährige Zutritt**, die ohne ihre Eltern auf dem Fest sind. Hier bekommen sie **kostenfreie Softdrinks**, die von der

Stadt Wiesbaden über den Präventionsrat gesponsort werden. Ziel ist es, die Gesamtbilanz des Alkoholkonsums bei Jugendlichen zu reduzieren, um Alkoholvergiftungen mit Krankenhausaufenthalt und auch mit Alkohol verbundene Straftaten zu vermeiden.

Die jungen Menschen können über den Abend hinweg jederzeit wiederkommen. So wurde mit den Jahren aus der Chilloutzone ein bekannter Treffpunkt für Jugendliche und ein sicherer Ort im Trubel der Erwachsenenwelt: Sozialpädagog\*innen des Suchthilfezentrums schenken hier die Getränke aus und haben ein offenes Ohr für die Anliegen der Jugendlichen. Das wird belohnt. Viele Jugendliche kommen an mehreren Tagen, einige äußern den Wunsch, dass es ein solches Angebot öfter geben könnte und ein Mädchen schreibt auf Instagram: Ich trage immer noch euer Bändchen. Eine tolle Aktion!

Das HaLT-Projekt ist Bestandteil des Präventionsrates und kommunal vernetzt. Beim Wilhelmstraßenfest gehören auch Jugendschutzkontrollen der Polizei und des Ordnungsamtes und die sogenannte Übergabestation dazu, in die Jugendliche nach einer Kontrolle bei Bedarf von Sozialarbeiter\*innen des Suchthilfezentrums betreut werden, bis sie von ihren Eltern abgeholt werden.

Weitere Infos zum HaLT-Projekt unter  
<http://www.instagram.com/haltwiesbaden> oder  
<https://www.shz-wi.jj-ev.de/projekte/halt>.